



# NEWSLETTER

16 de mayo de 2025 | Núm. 1221

**1** AGRICULTURA

**2** INNOVACIÓN

**3** ENERGÍA

**4** ASUNTOS INSTITUCIONALES

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

## AGENDA

- [EL PAQUETE ÓMNIBUS: ¿QUÉ IMPLICACIONES TIENE PARA LAS CREDENCIALES DE SOSTENIBILIDAD DE LA UE Y LOS FABRICANTES EUROPEOS?](#)

**Fecha: 19.05.2025**

En esta conferencia virtual de Euractiv se debatirá qué significa en la práctica el paquete omnibus, cómo afecta a las PYME europeas y cómo puede repercutir en las credenciales de sostenibilidad de la UE.

[FORO HUMANITARIO EUROPEO 2025](#)

**Fecha: 19-20.05.2025**

El 4º Foro Humanitario Europeo 2025 (FHE), será copatrocinado por la Comisión Europea y Polonia, que ostenta la Presidencia del Consejo de la UE en The Square, Bruselas.

[HORIZON EUROPE INFO DAY – CLUSTER 1: SALUD](#)

**Fecha: 22.05.2025**

La Comisión Europea organiza una jornada informativa sobre las oportunidades de financiación en el ámbito de la salud dentro del Horizon Europe Cluster 1 Work Programme 2025.

## La Comisión Europea simplifica la PAC para apoyar a los agricultores y mejorar su competitividad

El nuevo paquete legislativo busca aliviar la presión administrativa, reforzar la resiliencia y facilitar una transición más justa.

La Comisión Europea ha presentado un ambicioso paquete de simplificación de la Política Agrícola Común (PAC) con el objetivo de reducir la carga administrativa, facilitar los pagos, mejorar la gestión de crisis y reforzar la competitividad del sector agrícola. Estas medidas, que podrían ahorrar hasta 1.580 millones de euros anuales a los agricultores y 210 millones a las administraciones nacionales, se enmarcan en un esfuerzo más amplio de simplificación normativa promovido por la Brújula de la Competitividad de la UE.

Uno de los principales cambios es la introducción de un sistema de pago simplificado para pequeños agricultores, duplicando el límite de ayuda única anual de 1.250 a 2.500 euros. Además, estos productores estarán exentos de ciertas obligaciones medioambientales, aunque podrán acceder a ayudas ecológicas voluntarias.

También se han modificado los requisitos medioambientales para hacerlos más realistas y adaptados a las prácticas agrícolas locales. Por ejemplo, las explotaciones con certificación ecológica se considerarán automáticamente conformes con ciertos criterios medioambientales de la PAC. Asimismo, se fomentará la protección de turberas y humedales mediante incentivos, garantizando que los agricultores reciban

EL FUTURO DE LA UE  
IMPULSADO POR LA IA:  
TRANSFORMAR EL  
CUMPLIMIENTO DE LA  
NORMATIVA CON TECNOLOGÍAS  
REGULADORAS - MEDIA  
PARTNERSHIP

**Fecha: 27.05.2025**

En esta conferencia virtual de Euractiv se debatirá con la industria, el mundo académico y los responsables políticos para explorar cómo la normativa europea puede apoyar mejor a los innovadores y cómo innovaciones como RegTech pueden permitir un cumplimiento normativo sin fisuras.

## CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE  
CONVOCATORIAS EUROPEAS  
ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

- PQ-REACT Convocatoria  
abierta nº 2 - IMPLEMENT

**Plazo: 27.05.2025**

La segunda convocatoria abierta 2 - IMPLEMENT de PQ-REACT hace un llamamiento a los innovadores cuánticos para que desarrollen e implementen soluciones que aborden los cifrados criptográficos basados en algoritmos clásicos que actualmente

compensaciones justas cuando cumplan con normas nacionales más exigentes.

Para reducir la burocracia, se agilizarán los controles mediante tecnología satelital y se limitará a una única inspección anual por explotación. En materia de gestión de crisis, los agricultores afectados por desastres naturales o enfermedades animales tendrán acceso a pagos específicos y herramientas de gestión de riesgos más accesibles.

Por otro lado, se introduce una nueva modalidad de financiación simplificada para mejorar la competitividad de las pequeñas explotaciones, con ayudas de hasta 50.000 euros. Además, se fomentará la digitalización administrativa con sistemas interoperables que permitan a los agricultores enviar sus datos una sola vez, aplicando el principio de “informar una vez, utilizar varias veces”.

La propuesta será ahora revisada por el Parlamento Europeo y el Consejo. A lo largo del año, se esperan nuevas medidas transversales para seguir aliviando la carga regulatoria en el ámbito agrícola y más allá, en línea con el compromiso de la Comisión de reducir en un 25% las cargas administrativas en la UE, y hasta un 35% en el caso de las pymes.

protegen los datos y las infraestructuras. Sólo está disponible para consorcios. Esperamos un miniconsorcio entre dos o un máximo de tres socios, de los cuales uno represente a una PYME y otro a un proveedor técnico (start-ups y PYME, universidades y centros de investigación, ONG o fundaciones).

[CONSULTA PÚBLICA ABIERTA POR LA COMISIÓN EN LO REFERENTE AL SECTOR VITIVINÍCOLA](#)

**Plazo: 02.06.2025**

Paquete sobre la política vitivinícola: aplicación de las recomendaciones del Grupo de Alto Nivel sobre Política Vitivinícola. Este acto adoptado está abierto a comentarios durante 8 semana(s). La Comisión Europea resumirá todos los comentarios recibidos y los remitirá al Parlamento Europeo y al Consejo para alimentar el debate legislativo.

● [MASTER: 2ª convocatoria abierta](#)

**Plazo: 12.06.2025**

Los retos se clasifican en tres áreas principales:

- Aplicaciones Industriales
- Conocer los Robots, y
- Desafío Abierto - Aplicaciones Innovadoras en la Formación de Robótica Industrial.

Cada reto pretende mejorar la formación en robótica a través de las

## La Comisión Europea invierte 1.250 millones de euros en investigadores e invita a elegir Europa para la ciencia.

Europa refuerza su papel como potencia científica global con un paquete de ayudas que impulsa la investigación y apoyo a jóvenes talentos.

La Comisión Europea ha lanzado un ambicioso paquete de convocatorias dotado con más de 1.250 millones de euros para 2025 en el marco de las Acciones Marie Skłodowska-Curie (MSCA), con el objetivo de consolidar a Europa como líder mundial en investigación. La inversión busca fomentar el talento científico, promover la colaboración internacional y conectar la ciencia con la sociedad, con un apoyo especial a los jóvenes investigadores y científicos desplazados de Ucrania.

Durante su reciente discurso en La Sorbona, la presidenta Ursula von der Leyen reafirmó la ambición de Europa de seguir siendo un continente donde la libertad científica esté protegida y la innovación prospere. El nuevo paquete de financiación materializa esa visión, apoyando las trayectorias de investigación a través de programas clave de las MSCA e introduciendo la iniciativa piloto "Choose Europe for Science", diseñada para posicionar a Europa como destino preferente para la carrera investigadora.

Entre las nuevas convocatorias destacan:

- MSCA Doctoral Networks (597,8 millones de euros, del 28 de mayo al 25 de noviembre), para la contratación y formación de

tecnologías XR, proporcionando experiencias de aprendizaje estructuradas y validando las tecnologías desarrolladas en OC1. Se anima a los participantes a desarrollar soluciones interactivas e impactantes que aborden las necesidades de formación del mundo real en robótica y fabricación en el marco de cada reto. Convocatoria abierta a Organizaciones universitarias/de investigación/educativas, PYME y/o grandes empresas.

[EUROPE DIRECT: SELECCIÓN DE SOCIOS PARA LLEVAR A CABO LAS ACTIVIDADES DE EUROPE DIRECT](#)

**Plazo: 17.06.2025**

Los solicitantes seleccionados firmarán un acuerdo marco de asociación con la Representación de la Comisión Europea en España para los años 2026 a 2030. Cada año se podrá conceder una subvención anual al socio, previa invitación a presentar un plan de comunicación anual.

[PREMIOS CAPITAL EUROPEA DE LA INNOVACIÓN \(ICAPITAL\)](#)

**Plazo: 18.06.2025**

La Comisión Europea ha lanzado la edición 2026 de los premios Capital Europea de la Innovación (iCapital), que reconocen a las ciudades europeas pioneras en cuanto a innovaciones en beneficio de la ciudadanía.

doctorandos en universidades, empresas y administraciones públicas, incluyendo modalidades conjuntas e industriales.

- MSCA & Citizens (16,3 millones de euros, del 17 de junio al 22 de octubre), para acercar la ciencia al público general mediante la Noche Europea de los Investigadores y actividades escolares.
- MSCA4Ukraine contará con 10 millones de euros adicionales para seguir apoyando a científicos ucranianos desplazados.

Complementan este paquete tres convocatorias ya abiertas:

- MSCA COFUND (105,6 millones de euros, hasta el 24 de junio), para cofinanciar programas de formación doctoral y posdoctoral.
- MSCA Staff Exchanges (97,7 millones de euros, hasta el 8 de octubre), para fomentar proyectos colaborativos e intercambios interdisciplinarios e internacionales.
- MSCA Postdoctoral Fellowships (404,3 millones de euros, hasta el 10 de septiembre), para el desarrollo de carreras internacionales e intersectoriales.

Por último, la iniciativa piloto Choose Europe for Science (22,5 millones de euros en 2025) financiará programas posdoctorales estables de hasta 36 meses, seguidos por dos años financiados por la institución anfitriona, promoviendo trayectorias más estables y atrayendo talento global.

Estas acciones forman parte de la estrategia “Unión de las Capacidades” y del nuevo programa de trabajo de Horizonte Europa para 2025, que refuerza la apuesta por una Europa científica fuerte, abierta y competitiva.

### 4ª EDICIÓN DEL PREMIO DE LA UNIÓN EUROPEA PARA CAMPEONES DE IGUALDAD DE GÉNERO

**Plazo: 18.06.2025**

Este Premio de la Comisión Europea se incluye en el Programa Horizon Europe y está abierto a universidades, instituciones de educación superior y otras organizaciones de investigación, ya sean públicas o privadas, que estén establecidas en un Estado miembro de la UE o un tercer país asociado al Programa.

### FONDO SOCIAL EUROPEO +: APOYO A LAS REDES DE LA UE ACTIVAS EN LOS ÁMBITOS DE LA ECONOMÍA Y LAS FINANZAS SOCIALES

**Plazo: 19.06.2025**

El objetivo de esta convocatoria es apoyar el desarrollo de la economía y las finanzas sociales en Europa. Se espera que los beneficiarios de esta convocatoria apoyen a la Comisión en sus actividades de divulgación a nivel nacional y local, con el objetivo de garantizar la sensibilización, la contribución y la aplicación de políticas e iniciativas a nivel de la UE.

- MSCA COFUND 2025: Co-financiación de Programas de Investigación Marie Curie

**Plazo: 22.06.2025**

El objetivo principal de la convocatoria MSCA COFUND 2025 es cofinanciar programas de doctorado nuevos o existentes, así como programas de

## El Parlamento Europeo reclama más coordinación e inversión para reforzar las redes eléctricas europeas

El Parlamento Europeo propone un plan coordinado para modernizar las redes eléctricas, reducir cuellos de botella y prevenir futuras crisis.

La Comisión de Industria, Investigación y Energía del Parlamento Europeo (ITRE) ha adoptado nuevas propuestas para modernizar las infraestructuras eléctricas de la UE y adaptarlas a la transición energética. El objetivo es integrar mejor las energías renovables, aumentar la resiliencia de las redes y garantizar un sistema eléctrico descarbonizado que responda a las necesidades del Pacto Verde Europeo.

Los eurodiputados piden un Plan de Acción de Redes de la UE que priorice la inversión y coordinación a nivel europeo. Consideran urgente mejorar la capacidad de transmisión tanto a nivel nacional como transfronterizo, y actualizar las infraestructuras existentes. También reclaman normas más claras y procedimientos más eficaces para atraer inversiones privadas que complementen los fondos públicos.

Uno de los principales retos identificados es la congestión de las redes, que obliga a limitar la producción de energía renovable. Por ello, el informe subraya la necesidad de eliminar los cuellos de botella y adaptar las tarifas de red para reflejar los costes reales. Además, destaca la importancia de una planificación eléctrica paneuropea que conecte países, regiones y sectores.

incorporación de personal investigador a nivel nacional, regional o internacional. A través de estas acciones, se busca promover las mejores prácticas de las MSCA, incluida la formación en investigación internacional, intersectorial e interdisciplinar, además de fomentar la movilidad transnacional y sectorial de investigadores e investigadoras en todas las etapas de su carrera.

- [StandICT.eu 2026 - 9ª](#)

[convocatoria abierta](#)

**Plazo: 27.06.2025**

StandICT.eu aportará 2 925 000 euros de financiación crucial para apoyar la participación de especialistas europeos en normalización en las principales organizaciones internacionales y mundiales de normalización. A través de nueve convocatorias abiertas, esta financiación permitirá a los especialistas contribuir y ayudar a crear un ecosistema europeo de normalización plenamente integrado, reforzando así la posición de Europa en las iniciativas mundiales de normalización.

[CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA CULTURA Y EL DIÁLOGO](#)

**Plazo: 31.07.2025**

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea.

La iniciativa también pone énfasis en la aceptación pública de los nuevos proyectos de red, señalando que una comunicación eficaz con la ciudadanía será clave para su implementación exitosa.

La eurodiputada ponente, Anna Sturgkh (Renew, Austria), recordó que el reciente apagón sufrido en la Península Ibérica el 28 de abril fue “una dolorosa demostración de la vulnerabilidad de nuestras redes”. Subrayó que la transición energética europea no tendrá éxito si no se invierte estratégicamente también en infraestructuras eléctricas. “Gracias a los interconectores, Francia pudo intervenir de inmediato. Esto demuestra que la Unión de la Energía funciona, pero es necesario avanzar con decisión en planificación y almacenamiento”, añadió.

Sturgkh también instó a la Comisión Europea a mantener bien financiado el Mecanismo “Conectar Europa” (CEF-Energía) en el próximo marco financiero plurianual, y pidió que los fondos gestionados por los Estados miembros se destinen también a modernizar redes.

El informe fue aprobado por 52 votos a favor, 9 en contra y 2 abstenciones. El pleno del Parlamento lo votará entre el 16 y el 19 de junio en Estrasburgo.

Según la Comisión Europea, la modernización de las redes eléctricas requiere una inversión de 584.000 millones de euros esta década, clave para integrar energías renovables y garantizar el suministro energético futuro.

### INNOTEXT – INICIATIVA DE NEXT GENERATION TALENTS

**Plazo: 31.07.2025**

La iniciativa InnoNext fomenta el intercambio de conocimientos y la colaboración entre los mejores talentos académicos europeos, los aspirantes a innovadores y los startups a través de prácticas de innovación totalmente financiadas.

### APLICAR LA IA: GENIA PARA LAS ADMINISTRACIONES PÚBLICAS

**Plazo: 02.09.2025**

Como parte de la Estrategia Aplicar la IA de la Comisión Europea, nueva convocatoria de propuestas en el marco del Programa Europa Digital 2025-2027 para financiar hasta cuatro proyectos piloto de IA generativa (GenAI) para las administraciones públicas. La convocatoria tiene un presupuesto total de 21 millones de euros (5-7 millones de euros por proyecto).

- Investigación exploratoria del Cielo Digital Europeo (6)

**Plazo: 16.09.2025**

La tercera convocatoria de investigación exploratoria de SESAR 3 JU se centrará en tecnologías disruptivas y conceptos innovadores que se encuentran en las primeras fases de desarrollo. El objetivo principal es explorar nuevas ideas, conceptos, métodos y tecnologías que ayuden a definir futuras actividades de desarrollo en ATM alineadas con la visión a largo plazo del Cielo Digital Europeo.

## Juanma Moreno reclama en Bruselas una PAC fuerte y menos burocrática y celebra la apertura para usar fondos de cohesión en infraestructuras hídricas

El presidente andaluz cierra una intensa agenda europea defendiendo una mayor participación de las regiones en el diseño de políticas clave como la PAC y la cohesión.

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, ha defendido esta semana en Bruselas una Política Agrícola Común (PAC) más fuerte, estable y con menos carga burocrática, y ha celebrado el avance histórico que supone que, por primera vez, se abra la posibilidad de utilizar los fondos de cohesión para financiar infraestructuras hidráulicas en regiones con escasez de agua, como Andalucía.

Durante su participación en el pleno del Comité Europeo de las Regiones, Juanma Moreno intervino en el debate sobre cómo reforzar la posición de los agricultores en la cadena agroalimentaria, subrayando que “la soberanía alimentaria es seguridad alimentaria” y que esto requiere una PAC sólida e independiente de otros fondos europeos. Abogó por una gobernanza en la que las regiones tengan un papel protagonista, permitiendo así adaptar los fondos a las realidades del territorio.

El presidente andaluz puso el foco en tres áreas prioritarias para el futuro del campo andaluz: la resiliencia hídrica, el relevo generacional y la protección efectiva de los agricultores. En ese sentido, subrayó la necesidad de defender a quienes producen los alimentos para que no abandonen la actividad, garantizar ingresos dignos y convertir el sector

## HERMANAMIENTO DE CIUDADES 2025

**Plazo: 17.09.2025**

Esta convocatoria tiene por objeto apoyar proyectos que reúnan a un amplio abanico de personas de ciudades hermanadas, de diferentes entornos socioeconómicos, géneros y países y, asimismo, pretende promover los intercambios entre ciudadanos y ciudadanas de distintos países.

- Empresa Común para una Europa Circular de Base Biológica (CBE JU): convocatoria de propuestas de proyectos 2025

**Plazo: 18.09.2025**

La Empresa Común CBE financia tres tipos de acciones:

-Las **Acciones de Investigación e Innovación (RIA)** establecen nuevos conocimientos o exploran la viabilidad de una tecnología, producto, proceso, servicio o solución nuevos o mejorados. Pueden incluir investigación básica y aplicada, desarrollo e integración de tecnología, ensayo, demostración y validación en un prototipo a pequeña escala, en un laboratorio o en un entorno simulado.

-Las **Acciones de Innovación (AI)** amplían las actividades desde el prototipo hasta la validación del producto y la replicación en el mercado. Las acciones emblemáticas, un tipo importante y específico de IA, despliegan una innovación pionera en el mercado europeo.

agrario en una opción atractiva para los jóvenes. También propuso limitar la ventaja de terceros países que exportan a la UE sin cumplir los mismos estándares y fomentar un comercio justo y sostenible.

Uno de los momentos clave del viaje fue su reunión con el comisario europeo de Agricultura y Alimentación, Christophe Hansen, con quien compartió preocupaciones como la necesidad de una PAC estable, el desequilibrio en la cadena de valor alimentaria y la urgencia de impulsar una política europea del agua. Ambos coincidieron en que los fondos de cohesión podrían utilizarse para acometer obras hidráulicas estratégicas, un cambio que Moreno calificó como “un gran paso adelante” y resultado de que “la voz de Andalucía se escuche hoy con fuerza en el corazón de Europa”.

En paralelo, Moreno mantuvo encuentros con representantes de regiones como Baviera y Sajonia, así como con la comisaria europea de Startups, Investigación e Innovación, Ekaterina Zaharieva, con quien abordó el futuro proyecto de innovación e investigación que la Comisión Europea desarrollará en Sevilla.

En cuanto a las políticas de cohesión, el presidente defendió que las regiones deben participar activamente desde su diseño hasta la ejecución, ya que afectan directamente a sus territorios. En este contexto, abogó por un modelo de cohesión basado en la gobernanza multinivel, la cooperación entre instituciones, el enfoque territorial y la gestión compartida. Estos principios, explicó, son esenciales para asegurar que la diversidad regional europea se traduzca en una distribución equitativa de recursos, capaz de impulsar la competitividad, fortalecer la capacidad institucional y afrontar de forma eficaz los grandes retos actuales: la transición ecológica, la transformación digital y el cambio demográfico.



**-Las Acciones de Coordinación y Apoyo (CSA)**, entre otras cosas, estructuran las comunidades de partes interesadas, apoyan las visiones tecnológicas y la divulgación, y difunden y explotan los resultados de la investigación.

Durante su estancia en Bruselas, el presidente andaluz también aprovechó para trasladar a las instituciones europeas la preocupación por el apagón eléctrico del pasado 28 de abril, insistiendo en la necesidad de reforzar el mix energético y de avanzar en las interconexiones eléctricas, evitando visiones dogmáticas sobre las fuentes de energía.

[CONVOCATORIAS DE PROPUESTAS LIFE 2025](#)  
**Plazo: 23.09.2025**

La Agencia Ejecutiva Europea para el Clima, la Infraestructura y el Medioambiente (CINEA) ha abierto las convocatorias LIFE 2025, centradas en apoyar proyectos innovadores en áreas como naturaleza y biodiversidad, economía circular, acción climática y energías limpias. Para orientar a los solicitantes, se celebrarán los EU LIFE Infodays de forma virtual los días 13, 14 y 15 de mayo.

